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  Анонс                       УрГУПС - ТВ: сигнал к лучшему
Делегация специалистов нашего вуза ездила для обме-

на опытом в Южно-Уральский государственный универси-
тет. Не секрет, что УрГУПС планирует основать собственное 
телевидение, поэтому основные вопросы, которые обсужда-
лись на встрече, касались организации эффективной рабо-

ты студенческого канала, технических особенностей и воз-
можностей создания телестудии, правильного подбора шта-
та. Как скоро возникнет УрГУПС-ТВ, и что нового почерп-
нули из этой поездки наши специалисты, читайте в следую-
щем номере. 

МЕЖДУНАРОДНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Перспективы сотрудничества с Поднебесной

Даляньский государственный транспортный университет (ДГТУ) является одним из ведущих 
университетов Китая и находится в подчинении Министерства образования КНР.  ДГТУ – 

это 16 институтов, 2 аспирантуры, 2 докторантуры, где обучаются около 19 тысяч студен-
тов дневного отделения по 40 специальностям. На факультетах и в научно-исследовательских 
центрах работают 900 преподавателей, в том числе 105 профессоров. 
УрГУПС ничем не уступает китайским коллегам – для двух ведущих университетов в перспек-
тиве обмен инновационными методиками, технологиями и студентами.  

12+

(Продолжение на стр. 6)
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Приемная кампания – 2014:
аналитика нововведений и итогов, планы на будущее 

В сентябре на заседании Ученого совета обсуждались вопросы, касаю-
щиеся  приемной кампании этого года: были подведены итоги, про-

анализирована работа, а также поставлены задачи по улучшению орга-
низации приема на следующий год. 

Наталья Пасмурцева, начальник от-
дела по организации приема студентов, 
отметила в докладе следующие нововве-
дения: необходимость размещения в зда-
нии головного вуза электронных инфор-
мационных стендов и электронных эк-
ранов, отображающих процесс подачи 
заявлений, организацию передвижных 
пунктов приема документов, новый сайт 
для абитуриентов, организацию специ-
ального места приема документов у аби-
туриентов с ограниченными возможно-
стями здоровья. 

Каков результат 

План приема на места бюджетного 
финансирования в разрезе по формам 
обучения, специальностям и направле-
ниям подготовки бакалавров выполнен 
полностью. Стоит отметить, что в 2014 
году количество бюджетных мест по оч-
ной и заочной формам обучения увели-
чилось на 9% в сравнении с предыдущим 
годом.  Несмотря на увеличение количе-
ства бюджетных мест, число принятых 
на 1 курс студентов по сравнению с 2013 
годом немного снизилось – это связано с 
сокращением мест по договорам об ока-
зании платных образовательных услуг 
очной и заочной форм обучения.

Результаты приема в филиалах 
УрГУПС на программы высшего обра-
зования, начиная с 2010 года, практи-
чески не меняются: за последние три 
года доля от территориальных подраз-
делений в общем приеме в университет-
ский комплекс составляет  25-29%.  94 из 
137 бюджетных мест КЦП по програм-
мам специалитета заочной формы обу-
чения в 2014 году были распределены 
между территориальными подразделе-
ниями УрГУПС, что стало основной при-
чиной увеличения доли филиалов по за-
очной форме в общем приеме УрГУПС. 
     По программам СПО из-за снижения 
приема на места по договорам об ока-
зании платных образовательных услуг 
наблюдается спад количества поступаю-
щих до уровня 2011 года. 

В итоге количество принятых на 
обучение по программам ВПО и СПО в 
2014 году сократилось на 14% по срав-
нению с прошлым годом (в 2013 году в 
университетский комплекс было приня-
то 4912 человек, в 2014 – 4208 человек). 

Гипотезы снижения 
показателей

В докладе Наталья Пасмурцева выде-
лила несколько гипотез снижения пока-
зателей. Во-первых, уменьшение в 2014 
году количества выпускников с началь-
ным и средним профессиональным обра-
зованием. Во-вторых, усложнение про-
цедуры поступления в университет: для 
поступающих на базе профессиональ-
ного образования вместо собеседова-
ния  проводились экзамены по специ-
альным дисциплинам (электротехника, 
инженерная графика, экология, менедж-
мент). В результате 14% претендентов 
получили неудовлетворительные оцен-
ки по инженерной графике. Такая же си-
туация с экзаменом по электротехнике – 
11% абитуриентов не справились с зада-
ниями. Необходимо отметить и неготов-
ность поступающих с начальным и сред-
ним  профессиональным образованием 
на места в рамках КЦП (в том числе и 
на места целевого приема) к экзаменам 
по общеобразовательным предметам: 
математике, русскому языку и физике.  
Ко всему прочему, в этом году наблю-
дается довольно низкий уровень сдачи 
ЕГЭ выпускниками 11 классов, что при-
вело к снижению минимальных баллов 
ЕГЭ по математике (с 24 до 20) и по рус-
скому языку (с 36 до 24). В итоге часть 
выпускников, получивших аттестаты о 
среднем общем образовании, не имели 
возможности поступить в вузы. 

В-третьих, свою роль сыграли отсут-
ствие сокращенных программ обучения, 
отказ от понятного для абитуриента на-
именования «Сокращенная программа 
обучения» и недостаточная предвари-
тельная разъяснительная работа по си-
стеме обучения с применением индиви-
дуальных учебных планов. 

Мало того, еще одной причиной ста-
ло ограниченное количество мест в об-
щежитиях. Отыскать действительно де-
шевое жилье в городе очень сложно, а 
поскольку число иногородних студентов 
в нашем вузе высоко, комнату в универ-
ситетском кампусе получают преиму-
щественно абитуриенты из отдаленных 
регионов. Получается, что приоритет в 
предоставлении жилья у иногородних, а 
дети из близлежащих городов и других 
населенных пунктов вынуждены справ-

Из интервью с Натальей 
Николаевной Пасмурцевой

– Наталья Николаевна, что 
обычно спрашивают абитуриенты, 
когда приходят подавать заявле-
ние? Какие вопросы задают их ро-
дители?

– Основной вопрос, который задают 
абитуриенты,  связан с возможностью 
предоставления общежития при обуче-
нии на местах по договорам об оказании 
платных образовательных услуг. Роди-
телей традиционно интересуют усло-
вия проживания в общежитии, а так-
же удаленность корпусов общежитий 
от здания университета. Еще один во-
прос, который часто задают абитури-
енты, касается уровня сложности про-
грамм высшего образования, особенно 
беспокоит вновь поступающих освое-
ние такой дисциплины, как высшая ма-
тематика.

– Какие специальности и на-
правления подготовки оказались 
в этом году наиболее востребован-
ными?

– Наибольшей популярностью в 
2014 году, как и предыдущие годы, поль-
зуются специальности и направле-
ния подготовки факультета управле-
ния процессами перевозок и факульте-
та экономики и управления. Среди наи-
более выбираемых абитуриентами мож-
но выделить следующие специальности 
и направления: мехатроника (МФ), ме-
неджмент (ФЭУ), организация перево-
зок (ФУПП), информационная безопас-
ность (ЭТФ).

– Расскажите о географическом 
охвате поступающих. Какова доля 
иногородних абитуриентов?

– Доля иногородних абитуриентов 
достаточно высока – в среднем состав-
ляет 60-65 % от общего количества за-
численных. Традиционно большое коли-
чество абитуриентов поступает на 
факультет экономики и управления, в 
институт заочного образования. Гео-
графия поступающих весьма обширна: 
Казахстан, Ямало-Ненецкий АО, Хан-
ты-Мансийский АО, Сочи, Оренбургская 
область, Кировская область. Однако ос-
новная доля иногородних приходится на 
Уральский регион. 
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ляться с бытовыми проблемами соб-
ственными силами, и вуз им помочь не 
может.

Абитуриентов и их родителей также 
привлекает факт близости расположения 
общежитий к зданию университета, что 
сокращает время, которое ребята тратят 
на дорогу и минимизирует беспокойство 
родителей относительно дороги от уни-
верситета до места проживания в вечер-
нее темное время суток.

Еще одна из гипотез – это плохая 
информированность абитуриентов о 
приеме в магистратуру на места с опла-
той стоимости обучения, отсутствие за-
очной формы обучения по программам 
магистратуры, крайне ограниченные по 
времени сроки приема в магистратуру 
УрГУПС. Также Наталья Пасмурцева от-
метила повышение балла ЕГЭ для посту-
пающих на бюджетные места (в том чис-
ле на места целевого приема) и высокую 
стоимость обучения в УрГУПС по срав-
нению с другими железнодорожными 
вузами (однако среди вузов Екатерин-
бурга стоимость обучения в УрГУПС 
одна из самых привлекательных).

 
Чем грозит прием – 2015?

На Ученом совете был заслушан до-
клад Игоря Васильева, директора Акаде-
мии корпоративного образования, заме-
стителя председателя приемной комис-
сии университета. Он отметил основные  
нововведения, внесенные в порядок при-
емной кампании будущего года. Теперь 
вступительные испытания и минималь-
ное количество баллов при поступле-
нии по одной образовательной програм-
ме не могут различаться на места в рам-
ках КЦП и по договорам об оказании 
платных образовательных услуг (п. 30 
Порядка приема). Таким образом, нель-
зя устанавливать разные минимальные 

баллы и разные экзамены для договор-
ников и для бюджетников, как это было 
в 2014 году. Еще одно новшество, на ко-
тором Игорь Львович акцентировал свое 
внимание, –  в соответствии с п. 44 По-
рядка приема вузы должны будут оцени-
вать итоговое сочинение школьников по 
10-бальной шкале (в то время как в шко-
ле его оценивают по принципу «зачте-
но/незачтено»). Кроме того, можно от-
метить и тот факт, что лица, получившие 
среднее общее образование до 01.01.2009 
года, не смогут поступить в универси-
тет по итогам тех испытаний, которые 
проводит вуз. Абитуриенты, окончив-
шие школы до 2009 года, должны сда-
вать ЕГЭ или поступать в университет 
уже после освоения образовательных 
программ СПО (п. 21 Порядка приема). 
Плюс к этому,  зачисление на обуче-
ние будет осуществляться строго в два 
этапа, разделенных на 80% и 20% кон-
курсных мест (п. 118 Порядка приема). 
Такой подход  может привести к сни-
жению среднего балла ЕГЭ и, соответ-

ственно, к поступлению абитуриентов с 
невысокими баллами. Также со следую-
щего года отменят так называемую «зе-
леную зону», то есть, если раньше аби-
туриент знал, что у него есть время по-
думать, какой вуз выбрать и до опреде-
ленной даты «держать на руках» ориги-
нал, то теперь тот, кто быстрее принесет 
оригинал в вуз, и будет зачислен. Важно 
отметить, что в 2015 году будут увели-
чены минимальные баллы ЕГЭ, установ-
ленные  Рособрнадзором: по математике 
с 24 до 27 баллов, по обществознанию – 
с 39 до 42 баллов.

Задачи поставлены

Для проведения эффективной при-
емной кампании в 2015 году необходимо 
решение ряда задач. Во-первых, это ак-
тивизация профориентационной и аги-
тационной работы. Для реализации этой 
задачи будут подключены деканаты фа-
культетов, отдел по организации прие-
ма студентов, пресс-служба, управле-
ние территориальными подразделения-
ми университета, Малый транспортный 
университет. Во-вторых, это работа по 
формированию долговременных твор-
ческих контактов с лицеями и гимназия-
ми Екатеринбурга, проведение Дней от-
крытых дверей, всевозможных профори-
ентационных мероприятий. В-третьих, 
расширение спектра образовательных 
услуг по довузовской подготовке. В-чет-
вертых, активная рекламная и пиар-кам-
пания университетского комплекса. Не 
стоит забывать, что только совместная 
эффективная работа всех структурных и 
территориальных подразделений приве-
дет вуз к успеху, формирование имиджа 
университета зависит от каждого из нас.

А.Ю. МехонцевА, 
н.н. ПАсМурцевА

Подсчет заявлений от абитуриентов

Работа приемной комиссии в самом разгаре
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Со свежими силами к новым знаниям
Первого сентября, несмотря на холодный и дождливый 

понедельник, преподаватели, студенты старших и 
младших курсов, сотрудники университета собрались на 
площади спорткомплекса УрГУПС, где проходила торже-
ственная линейка, посвященная Дню знаний. 

Любопытные взгляды, радостные 
возгласы, томительное ожидание – 
собравшиеся в предвкушении начала 
церемонии поднятия флага универси-
тета, которая стала уже доброй тра-
дицией. В этом году честь нести знамя 
вуза выпала командирам студенческо-
го строительного отряда «Урал»: М. Та-
разову, М. Притчину, М. Карифанову, а 
также председателю профкома студентов 
И. Тихонову. Под национальный гимн 
и звуки аплодисментов Денис Разумов-
ский, председатель студенческого совета, 
поднял светло-серое полотнище на флаг-
штоке.  Не случайно праздник начинает-
ся именно так: флаг – это символ нового 
учебного года, нового этапа в жизни сту-
дентов, в жизни университета.

Затем празднование продолжилось 
в актовом зале. Лазерное щоу произве-
ло сильное впечатление на собравших-
ся, окунуло их в мир загадки и сказки. 
Александр Геннадьевич Галкин, рек-
тор УрГУПС, поздравил всех с Днем 
знаний, сказал пару напутственных 
слов первокурсникам:

– Сегодня, наверное, один из главных 
праздников в году, которые празднует 
наш университет  – день знаний. Прежде 
всего хочется обратиться к нашим пер-
вокурсникам. Мы вас ждали, мы готови-
лись, я надеюсь, вы это оцените. Наш вуз 
в третий раз вошел в сотню лучших уни-

верситетов  не только России, но и стран 
СНГ. Мы пятый раз подряд заняли первое 
место на Спартакиаде транспортных 
вузов России. В этом году наш студенче-
ский строительный отряд впервые рабо-
тал за рубежом. В университете созда-
ны условия не только для отличной уче-
бы, но и для занятия спортом, творческой 
самодеятельностью: уже несколько лет 
мы активно развиваем секции гребли, па-
русного спорта, а в этом году наша флоти-
лия пополнилась уникальной лодкой «Дра-
кон». Я хотел бы пожелать всем – и перво-
курсникам, и студентам старших курсов, 
тем, кто завершает обучение – успешной 
защиты диплома, хорошего старта и карь-
еры. Преподавателям и гостям хотелось 
бы пожелать крепкого здоровья, благопо-
лучия, исполнения всех планов и желаний.

К пожеланиям ректора присоеди-
нились почетные гости праздника: на-
чальник Управления транспортной без-
опасности Федерального агентства же-
лезнодорожного транспорта Михаил Те-
канов и его коллега, и.о. руководителя 
Уральского территориального управ-
ления ФАЖТ Виталий Павлович Пер-
шин; начальник Центральной дирекции 
инфраструктуры филиала ОАО «РЖД» 
Владимир Николаевич Супрун; замести-
тель начальника Свердловской желез-
ной дороги Валентин Владимирович Ис-
коростенский; начальник Свердловской 

дирекции  инфраструктуры филиала 
ОАО «РЖД» Игорь Юрьевич Баринов; 
заместитель председателя Дорпрофсож 
Свердловской железной дороги Игорь 
Иванович Южаков. 

Виталий Павлович Першин в своей 
речи отметил высокий статус универ-
ситета и рассказал о традициях вуза:

– Этот праздник, дорогие первокурс-
ники, вы встречаете в новом статусе, в 
статусе студентов УрГУПС – лучшего 
вуза страны в своем профиле. Как выпуск-
ник хочу отметить, что наша альма-ма-
тер имеет добрые традиции, которые мы 
стараемся поддерживать: ответствен-
ность за свое дело, работоспособность, 
внимание к товарищам, помощь и взаи-
мовыручка в сложных ситуациях, стрем-
ление к новым знаниям и постоянное рас-
ширение своего культурного диапазона. Я 
хочу пожелать вам сохранить эту пре-
емственность, а также желаю вам на-
стойчивости в предстоящей учебе, от-
ветственности в освоении специально-
сти и удачи при сдаче экзаменов и заче-
тов, и, конечно же, радостной и насыщен-
ной студенческой жизни. 

В своей речи Владимир Николае-
вич Супрун обратился к первокурс-
никам и похвалил их выбор:

– Мне очень приятно сегодня быть 
снова в сплоченном коллективе УрГУПС. 
День знаний – это ответственный празд-
ник  для первокурсников, они начинают 
новый этап в своей жизни. Приняв реше-
ние об обучении в железнодорожном вузе, 
вы сделали правильный выбор. УрГУПС – 
один из крупнейших и значимых вузов в 
нашей стране. Из железнодорожных вузов 
получили право быть лучшими среди вузов 
России только УрГУПС и МИИТ. Я по-
здравляю всех с праздником, желаю твер-
дой уверенности в завтрашнем дне, сча-
стья, здоровья, благополучия и реализа-
ции всех намеченных целей.

Валентин Владимирович Иско-
ростенский в свою очередь дал не-
сколько наставлений студентам и 
подчеркнул серьезность и важность 
профессий, связанных с железной 
дорогой:

–Железнодорожный транспорт – это 
важное звено в экономике нашей страны. 
Более 4 тысяч вчерашних абитуриентов 
пополнили отряд студентов нашего же-
лезнодорожного вуза. Сегодня вы студен-
ты, а завтра – наши работники, поэто-
му, конечно, не скажу, что будет легко, 
нет наоборот. Труд заставляет много 
работать и вы, находясь на студенче-

Поздравление первого ученика УрГУПС
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В ЦЕНТРЕ СОБЫТИЙ

ской скамье, сегодня формируете для себя 
тот авторитет, с которым вы приде-
те на наше предприятие. Наилучшие по-
желания: дерзать, уметь, творить, до-
стигать, мы вас ждем на нашем пред-
приятии! 

Игорь Юрьевич Баринов отметил 
теплую атмосферу праздника:

– Все-таки здорово, что в наших тра-
дициях есть такие замечательные празд-
ники, как День знаний, который заряжа-
ет хорошей энергией. Я не думаю, что 
дождь повлиял бы на атмосферу молодо-
сти и энергии, которая сейчас в зале. Я 
сам очень люблю приходить в стены род-
ного университета, который закончил 
давно. Даже, прежде всего, чтобы встре-
титься с преподавательским составом.

Игорь Иванович Южаков пожелал 
студентам удачи в предстоящих испы-
таниях:

– Я тоже выпускник этого вуза и я 
считаю, что это лучший университет. 
Хочется пожелать первокурсникам пере-
жить этот год, а потом будет намного 
легче. А студентам других курсов я хочу 
пожелать защитить диплом и приходить 
на наше предприятие.

После этого ректор УрГУПС вместе с 
гостями праздника вручил награды: пре-
подавателям –за научные и педагогиче-
ские достижения, студентам – именные 
стипендии, грамоты и подарки, а перво-
курсникам, набравшим наибольшее ко-
личество баллов за ЕГЭ, ноутбуки. 

В этом году на церемонии присут-
ствовали студенты из Китая, которые по-
здравили вуз песней «Жасмин». Канди-
дат технических наук, доцент Ли Ю 
Цынь обратился к аудитории:

– Большое спасибо за то, что вы пре-
доставили нам такую возможность – 
участвовать в этой торжественной це-
ремонии, это огромная честь для нас. Мы 
приехали на две недели из дружного Да-
ляньского транспортного университета, 
это бывший железнодорожный инсти-
тут. Китай и Россия – стратегические 
партнеры, железная дорога соединяет и 
объединяет наши страны. Мы сделали 
первый шаг, приехав сюда, вы также мо-
жете посетить наш университет и по-
высить свои знания. 

В конце церемонии состоялась тор-
жественная передача ключа от студен-
тов пятого курса студентам первого. Да-
рья Стукова, активная участница обще-
ственной и культурной жизни универ-
ситета, вручила ключ студенту-целеви-
ку Виталию Семакину.

Завершился праздник красочными во-
кальными и танцевальными номерами.

елена ФеоктистовА

Торжественная линейка

Ректор с гостями праздника

Студенты из Китая поздравляют с Днем знаний
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МЕЖДУНАРОДНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

(Продолжение. Начало на стр. 1)

Дружба между Россией и Китаем 
стремительно набирает обороты и креп-
нет с каждым днем. УрГУПС не отста-
ет от национальных тенденций и актив-
но сотрудничает с китайскими вузами. В 
начале учебного года делегация из Да-
ляньского государственного транспорт-
ного университета в лице его препода-
вателей и студентов приехала в УрГУПС 
на двухнедельный «тест-драйв»: в тече-
ние этого времени они прослушали курс 
лекций и познакомились с  историей 
российских железных дорог, их техни-
ческим обеспечением и планами разви-
тия. Кроме того, гости посетили иннова-
ционную выставку «Магистраль-2014», 
работали на учебных тренажерах и си-
муляторах в лабораториях университе-
та, побывали в настоящем железнодо-
рожном депо. Профессор кафедры 
мехатроники ДГТУ Ли Юн Цзинь от-
метил высокий уровень подготовки 
наших студентов и рассказал, что он 
почерпнул для себя из этой поездки:

– Российские железные дороги сильно 
отличаются от китайских. У нас в стра-
не преобладает высокоскоростной транс-
порт – большой объем населения и обшир-
ные территории направляют развитие 
китайских дорог на создание еще более 
быстрых и безопасных поездов. В России 
пока нет такой необходимости, поэто-
му здесь не уделяется столько внимания 
данному вопросу. 

Я считаю, что нам есть чему по-
учиться друг у друга как в развитии же-
лезных дорог, так и в подготовке новых 
кадров и специалистов.

В нашем университете мы учим сту-
дентов теории и даем общую информа-
цию о будущей работе без практическо-
го подкрепления полученных знаний, плюс 
большая часть времени уходит на изуче-
ние неспециальных предметов, например, 
политологии и истории страны. В вашем 
вузе мы впервые смогли попробовать себя 
в управлении локомотивом на учебном 
тренажере и посмотреть, как организу-
ется работа на реальных железнодорож-
ных станциях. Такой опыт, безусловно, 
был интересен и полезен для наших сту-
дентов. 

Можно предположить, что в России 
при наличии постоянной производствен-
ной и учебной практики, а также концен-
трации на специализированных предме-
тах, в результате получаются более об-
разованные и опытные специалисты.

В расписании и в насыщенной про-
грамме обучения китайских гостей при-

сутствовали развлекательные элемен-
ты (тренинги и совместные лекции), ко-
торые помогали ребятам адаптировать-
ся к незнакомой обстановке и познако-
миться со своими русскими будущими 
коллегами. В выходные дни студенты-
волонтеры из УрГУПС устроили гостям 
прогулку по городу, организовали посе-
щение музеев и осмотр достопримеча-
тельностей, рассказали об истории Ека-
теринбурга и пробежались по магазинам 
в поисках сувениров. В отличие от обыч-
ных туристов, покупающих матрешек и 
шапки-ушанки, гостям из Азии пригля-
нулись шали и украшения из натураль-
ных камней и древесины. Будущие ки-
тайские коллеги смогли в полной мере 
убедиться в радушии наших ребят: сту-
денты УрГУПС устроили для гостей ши-
карный ужин, где подавались блюда тра-
диционной русской кухни.

Дин Вэй Ян, студент ДГТУ, поде-
лился впечатлениями от поездки:

– Россия отличается от Китая во 
всем: город, университет, лекции, обще-
житие, еда – все абсолютно другое. Я пер-
вый раз за границей и очень рад, что «де-
бютировал» именно в России. Мне понра-
вилась как учебная, так и развлекатель-
ная часть. Я узнал много нового о желез-
нодорожном транспорте и смог увидеть, 
как эти знания применяются на практи-
ке. Я познакомился с удивительно краси-
вым городом Екатеринбургом и встретил 

множество новых друзей. Вся наша группа 
отлично провела время, и очень жаль, что 
две недели пролетели так быстро. Я хочу 
сказать огромное спасибо администра-
ции университета, организаторам и рус-
ским студентам, которые сопровожда-
ли нас и стали нам хорошими друзьями 
за это время. В следующем году я обяза-
тельно вернусь, чтобы продолжить обу-
чение в России.

Визит гостей из Поднебесной мож-
но считать «пробной» экскурсией – ре-
бята познакомились с нашим универси-
тетом и, самое главное, с системой обра-
зования. В следующем году они смогут 
приехать сюда как ученики по обмену. 
Точно такая же возможность появит-
ся и у студентов (даже у выпускников) 
УрГУПС. Даляньский государственный 
транспортный университет предлагает 
нашему вузу программы обучения на ба-
калавриате, в магистратуре и аспиранту-
ре, а также краткосрочные программы по 
изучению китайского языка.

Совсем скоро группа студентов и пре-
подавателей из УрГУПС отправится в 
Далянь с ответным визитом. Мы наде-
емся на продолжительное сотрудниче-
ство с ДГТУ и на открытие новой сторо-
ны образования в университете – обуче-
ние по обмену и крепкие международ-
ные связи.

катерина БрянцевА

Экскурсия по лабораториям университета

Перспективы сотрудничества с Поднебесной
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УМА ПАЛАТА

Прием в аспирантуру: цифры, факты, итоги

В последнее время все больше молодых людей после получения диплома о 
высшем образовании хотят продолжать свою научную деятельность 

и поступают в магистратуру и аспирантуру. Многих привлекает высо-
кий социальный статус кандидата или доктора наук, который являет-
ся большим плюсом в условиях современной конкуренции на рынке труда. 
Другие просто не мыслят своей жизни без науки: им хочется узнавать все 
больше и больше, совершать открытия, издавать учебные пособия, ну а 
совсем амбициозные мечтают о Нобелевской премии.  Насколько студен-
ты УрГУПС привержены к исследовательской работе и об итогах приема 
в аспирантуру и магистратуру этого года мы попросили рассказать на-
чальника отдела Нину Фридриховну Сирину.

– Расскажите об основных  ито-
гах и цифрах приема.

В этом году УрГУПС принимал вы-
пускников в аспирантуру и магистра-
туру по 8 и 10 специальностям соот-
ветственно. Общее количество посту-
пивших – 101 человек, среди которых 
41 аспирант и 60 магистрантов.

 – Что изменилось в правилах 
приема в 2014 году.

Этот год отличался от предыду-
щих открытым конкурсом поступле-
ния: раньше студенты, желающие про-
должить обучение, сообщали об этом 
заведующему кафедрой, и после вну-
треннего отбора мы получали коли-
чество заявлений равное количеству 
бюджетных мест. Теперь отбор прово-
дится по результатам сданных экзаме-
нов и диплома. Таким образом, в этом 
году впервые стало возможным пока-
зать реальный конкурс при приеме в 
аспирантуру/магистратуру.

Что касается приема в докторан-
туру, то здесь все просто: она стала 
платная. Никаких кардинальных из-
менений не появилось. С 1 по 30 сен-
тября шел прием заявлений на обуче-
ние в докторантуре, а в ноябре на ос-
новании рекомендаций Ученого сове-
та ректор примет решение о направ-
лении работников в докторантуру. На 
текущий момент заявление подал один 
человек, он планирует обучаться в Но-
восибирске (СибГУПС).

– Все ли бюджетные места заня-
ты в этом году?

Конечно. С этим проблем не возни-
кает. Несмотря на небольшое количе-
ство поступивших, конкурс был доста-
точно серьезным – примерно 2 чело-
века на место. Впервые в магистрату-
ру университета конкурс по специаль-
ностям «Строительство», «Технология 
транспортных процессов» и «Техно-
сферная безопасность» составил 3 че-
ловека на место. Кроме того, 20 сту-
дентов поступили в магистратуру на 
платной основе.

– С какими трудностями мо-
гут столкнуться студенты при по-
ступлении в аспирантуру/магист-
ратуру?

Наш отдел проводит агитационную 
деятельность по привлечению к по-
ступлению в аспирантуру и магистра-
туру на протяжении практически все-
го срока обучения студентов в универ-
ситете. Получив диплом, выпускники 
уже точно знают, чего хотят и что им 
для этого нужно знать и иметь, поэто-
му будущие аспиранты и магистранты 
не имеют особых проблем и трудно-
стей при поступлении. 

– Какие изменения планируют-
ся в аспирантуре и магистратуре в 
ближайшее время?

Начиная с этого года, аспиранты 
обучаются по новому Федеральному 
стандарту, и по окончании они будут 
иметь диплом аспиранта, для получе-
ния которого составлены строгие тре-
бования. 

– Много ли выпускников посту-
пают в аспирантуру/магистратуру 
в другие университеты?

Нет. В основном, все студенты 
остаются в своем университете. Стои-
мость обучения в аспирантуре и ма-
гистратуре в других вузах несколько 
выше, чем в нашем, но это не являет-
ся основной причиной. В основном 
это связано с уже имеющимися нара-
ботками для диссертации, привычной 
обстановкой и научным руководите-
лем, с которым уже сложились взаи-
моотношения. 

– Какие меры будут принимать-
ся в следующем году для увеличе-
ния числа поступающих?

Мы по-прежнему будем прово-
дить популяризацию аспирантуры и 
магистратуры и увеличивать количе-
ство бюджетных мест, а также осу-
ществим набор по новым специаль-
ностям: «Информационная безопас-
ность», «Информационные системы 
и технологии», «Управление персона-
лом», «Социология и социальная ра-
бота», «Мехатроника и робототехни-
ка» для магистратуры; «Техносфер-
ная безопасность», «Социологиче-
ские науки» и «Образование и педа-
гогические науки» для аспирантуры. 
Кроме того, откроется заочная маги-
стратура по специальностям «Эконо-
мика» и «Менеджмент». Планируется 
рекламная деятельность по привлече-
нию выпускников других вузов Ека-
теринбурга.

Стоит заметить, что основной це-
лью для нас является не большое ко-
личество поступивших, а подготовка 
качественных кадров. Каждый аспи-
рант и магистрант должен иметь на-
учного руководителя – доктора наук, 
и наша задача создать условия, благо-
приятные как для преподавателей, так 
и для аспирантов.

Беседовала 
катерина БрянцевА
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ЗНАЙ НАШИХ!

Команда FS USURT - находка года
В период с 21 августа по 7 сентября 2014 года в Италии, Венгрии и Рос-

сии состоялись международные инженерные соревнования Formula SAE. 
Все мы с нетерпением ждали весточек от наших гонщиков, знаменитой на 
весь Екатеринбург команды FS USURT. И, ура! – студенты из УрГУПС при-
везли первое место с гонок на маневренность (московский этап соревно-
ваний). Поздравляем и гордимся! А теперь обо всём по порядку.

Несмотря на относительно неболь-
шой период существования команды 
(два года), в списке ее достижений це-
лый ряд медалей и побед: первое место 
в номинации «Лучшее инженерное ре-
шение» (Москва, 2012), первое место за 
лучшее техническое воплощение проекта 
на соревнованиях «Formula SAE» (Ита-
лия, 2013) и первое место на соревно-
ваниях Formula Tumen (Тюмень, 2014).

Участие в многочисленных выстав-
ках и состязаниях сподвигло молодых 
инженеров без отдыха работать  над но-
вым проектом. Оттачивая свое мастер-
ство на первом в истории команды бо-
лиде «Shark», студенты сконструирова-
ли новый усовершенствованный гоноч-
ный автомобиль, в техническом решении 
которого появились  механизмы, позво-
лившие сделать машину более маневрен-
ной. Получив название «Lizard», болид 
прошел тестовые заезды на автодроме 
вуза, а затем отправился покорять зна-
менитые гоночные трассы.

Первый блин комом

Состязания по традиции состояли из 
нескольких этапов. Обязательным усло-
вием для допуска к динамическим тестам 
была техническая проверка автомоби-
ля. Только после нее участники могли 
перейти к соревнованиям  на ускоре-
ние, маневренность, точность управле-
ния, выносливость, энергетическую эф-
фективность, причем для прохождения 
этих тестов требовалось одновременное 
участие четырех водителей. Статические 

тесты предполагали презентацию биз-
нес-плана, защиту конструкции и отчет о 
стоимости изготовления болидов. 

Путешествие наших студентов нача-
лось в Венгрии, соревнования проходи-
ли с 21 по 24 августа в старинном городе 
Дьор. Участие в этом этапе принимали 
38 команд из разных стран, среди них – 
6 команд из России. На венгерской трас-
се молодые изобретатели УрГУПС по-
лучили прекрасную возможность про-
верить свой болид и устранить замечен-
ные судьями недостатки. 

«Боевой» покоряет трассу 
Италии

Спустя неделю студенты УрГУПС 
уже соревновались на 22-километровой 
трассе Риккардо Палетти (г. Варано Де 
Милигари) в Италии. Из 44 команд толь-
ко две были из России – команда Тю-
менского государственного нефтегазо-
вого университета и наша. Исправив не-
дочеты, FS USURT с уверенностью про-
шла все статические и динамические ис-
пытания, впервые протестировав новый 
болид на зарубежном автокроссе. В об-
щей сложности ребята проехали на вре-
мя 4 км, показав неплохие результаты. 

В гонке на выносливость наша 
команда, к сожалению, сошла с дистан-
ции: ребята не доехали всего 4 круга из 
двадцати двух. Однако стоит отметить, 
что в Италии они очень достойно себя 
показали и достигли весомых результа-
тов по сравнению с другими командами.  

И, получив негласное название от судей 
«Боевой», наш гоночный автомобиль 
отправился на следующий этап Formula 
SAE в Москву.

Победа на родине

Последним и самым ответственным 
испытанием стали соревнования на ав-
тодроме «Мячково». Набравшись опы-
та на зарубежных трассах, команда очень 
хорошо себя показала на родине и заслу-
жила похвалы самого строго немецкого 
судьи Ульфа Штайнфорта. 

Конечно, не всё шло так гладко, как 
хотелось бы: то машину не удавалось ра-
зогнать до нужной скорости, то для теста 
на маневренность оказалось мало вре-
мени, то аккумулятор вышел из строя. 
Однако команда не отчаивалась и про-
являла поразительную организован-
ность и смекалку – технические слож-
ности устранялись моментально. Те-
сты на ускорение и маневренность были 
пройдены нашими студентами на высо-
ком уровне. 

Получив звание «находка года» за 
индивидуальность конструкции и дизайн 
машины, команда УрГУПС стала един-
ственной среди российских конкурсан-
тов, участвовавших в гонках, кому уда-
лось победить в одном из динамических 
тестов. Не будем скрывать, что снача-
ла победа досталось студентам МАМИ, 
однако обе команды сразу поняли, что 
произошла ошибка. В итоге ситуация 
разрешилась и судьи признали: коман-
да УрГУПС оказалась лучшей в этих со-
стязаниях.

Первое место за маневренность боли-
да на первых в истории  Formula SAE  со-
стязаниях в России стало отличным за-
вершением многомесячной работы и по-
водом трудиться над новыми проектами.
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ЗНАЙ НАШИХ!

Никита Домашов, студент 4 курса 
механического факультета, капитан 
команды делится впечатлениями: 

– Везде есть свои плюсы и минусы: 
где-то трасса лучше, где-то организация 
мероприятия на более высоком уровне. По 
сравнению с прошлым годом наша коман-
да достигла больших результатов в инже-
нерных разработках. Мы познакомились с 
новыми людьми, приобрели опыт, заняли 
первое место. Было очень приятно, когда 
в Москве нашу команду оценили: «Ребя-
та, вы находка! Сразу видно, что болид вы 
сделали сами!». К нам подходили участни-
ки других команд и просили поделиться се-
кретом успеха.

Несмотря на то, что в нашей команде 
всего 6 человек (по сравнению с другими, 
где было по 30-40 участников), нам уда-
лось одержать победу. Я постоянно под-
бадривал и поддерживал своих ребят. FS 
USURT – одна команда, одна семья!

Михаил Томшин, студент 4 курса 
механического факультета: 

– Было очень познавательно. Я нако-
нец-то в полном объеме начал разбирать-
ся во всех тонкостях участия в соревнова-
ниях. Изготовить машину – это полдела, 

если не меньше, а вот само соревнование, 
участие в нем – это основная составляющая 
успеха. Мы столкнулись с международны-
ми требованиями, с критикой опытных лю-
дей, мнение которых было для нас важно. 
Мы получили не только новый опыт, но и 

Судейская оценка

хорошую языковую практику. Рабочая атмо-
сфера – когда в двух метрах от тебя стоит 
человек из другой страны, который болеет 
той же идеей – вдохновляла нас на протя-
жении всех соревнований. 

елена ФеоктистовА

Слет про во дит ся вто рой раз и от-
ли ча ет ся от пре ды ду ще го тем, что на 
со чин ской фе де раль ной ба зе «ЮГ 
Спорт» сос то ялся «Студзачет АССК Рос-
сии» – аналог ГТО. 

Нормативы «Студзачета АССК Рос-
сии» состоят из следующих упражнений: 
бег на скорость; прыжки в длину; пла-
вание; подтягивание (для юношей); от-
жимание (для девушек); упражнения на 
гибкость; метание гранаты.

Возродить традицию сдачи норм 
ГТО решили по указу президента стра-
ны. И вот, спустя 23 го да их снова бу-
дут сда вать и сту ден ты, и школь ни ки. Но 
последним по вез ло боль ше: ре зуль та ты 
сда чи ком плек са ГТО при пос тупле нии 
в ву зы бу дут засчитываться как бонус. 
Сту ден там это принесет ско рее прес тиж 
и уважение, ведь получить золотой или 
серебряный значок — кру то.

На встрече президенту и ребятам 
рас ска за ли, что за ос но ву «студзачета» 
бы ли взя ты нор ма ти вы ГТО 1972 го да. 
В итоге наши ребята не подкачали и вы-

Студенты УрГУПС встретились с президентом

В Со чи прошел Все рос сий ский 
съезд руководителей спортив-

ных сту ден ческих клу бов из 50 субъ-
ектов страны, на котором наши 
делегаты, Евгений Волгин (ЭМФ) 
и Оксана Ванцева (ЭТФ), а также 
участники из других вузов встре-
тились с Вла ди ми ром Пу ти ным. 

полнили все нормативы: Оксана Ванцева 
стала обладательницей золотого значка, 
а Евгений Волгин получил серебряный.

Хорошее настроение всем подарила 
сочинская погода: она побаловала народ 
солнышком и сту ден ты смогли вдоволь 
пооб ща ться друг с другом и запечатлеть 
се бя ря дом с пре зи ден том. 

Во время съезда на базе находились 
и профессиональные спортсмены: не-
сколько команд России по различным 
видам спорта. Мно гие из них — уже ли-

де ры ми ро во го се зо на сре ди мо ло дё жи, 
стре мя щи еся по пасть на олим пий ские 
Иг ры в Рио-де Жа ней ро.

По мне нию Виталия Мутко, ми нис-
тра спор та Рос сии, в каж дом ВУ Зе дол-
жны быть спор тивные клу бы. Се год ня 
те, кто при ехал в Со чи, мог ли не толь-
ко по об щать ся с пре зи ден том стра ны, но 
по наб лю дать за той мо ло дёжью, ко то рая 
про фес си ональ но по ко ря ет спор тивные 
вер ши ны.

Студенты УрГУПС в г.Сочи (Волгин Евгений ЭМФ и Ванцева Оксана ЭТФ на фото слева)
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Капсула времени: найти дело всей своей жизни

А вы знаете, что такое «капсула времени»? Такое необычное назва-
ние придумано для послания какой-либо идеи нынешнего поколения 

своим последователям. Во многих фильмах красочно изображается про-
цесс закапывания упомянутой капсулы с посланием внутри и, после ве-
щающего за кадром голоса о том, что прошло примерно 50 лет, проис-
ходит торжественное вскрытие капсулы под несмолкающие аплодис-
менты и восторженные выкрики. Затем кто-нибудь с напущенной важ-
ностью зачитывает (желательно голосом Левитана) «наставления из 
прошлого», все с трепетом слушают…в общем, знакомая вам ситуация. 

Также как и «капсула времени», эта 
статья – своеобразное послание новоис-
печенного выпускника УрГУПС тем, кто 
еще позавчера с дрожью в коленях си-
дел в приемной комиссии, вчера увидел 
себя в списке на зачисление и, наконец, 
уже сегодня улыбнулся то ли охранни-
ку, то ли турникету и вприпрыжку побе-
жал на первую лекцию. Подождите-ка, 
чуть не забыл самый важный аспект все-
го действа – необходимо указать (конеч-
но же, с точностью до секунды) момент, 
когда содержимое нашей капсулы ста-
нет достоянием общественности. Не бу-
дем откладывать столь желанный миг на 
50 лет и запланируем «открытие» на на-
чало учебного семестра с поправкой на 
дату выхода «Магистрали». 

Правильный выбор

Итак, позвольте начать. Совсем не 
сложно назвать причины, по которым 
большинство из вас, первокурсники, ока-
зались в стенах именно УрГУПС. Высо-
кий уровень качества образования (тре-
тий год подряд наш университет попада-
ет в 100 лучших высших учебных заведе-
ний России), масштабная агитационная 
кампания и приветливость приемной ко-

миссии, оборудованные по последнему 
«писку техники» лаборатории и перво-
классный профессорско-преподаватель-
ский состав, или, в конце концов, может, 
вы просто потомственный железнодо-
рожник в пятом поколении. Какими бы 
ни были мотивы и движущие вами силы, 
ваш выбор сделан.

Наряду с выбором университета, пе-
ред вами стояла еще более непростая за-
дача – выбор будущей специальности. 
А ввиду того, что в нашем университе-
те представлен широчайший спектр на-
правлений подготовки на любой вкус, 
было о чем задуматься, стоя с докумен-
тами в приемной комиссии. Но и этот 
барьер был, в конечном счете, преодо-
лен и, стало быть, можно смело покорять 
все зримые и незримые высоты, которые 
будут встречаться на пути. 

И все было бы хорошо, если бы не 
один, самый подводный из всех подвод-
ных каменей, камень, который обнару-
живается зачастую только в конце дол-
гого и, поверьте, порою изнурительного 
пути. Что же это за камень такой? Тер-
пение и еще раз терпение. Давайте пред-
ставим, что пролетели счастливые шесть 
лет (ну или четыре года для бакалавров) 
и вот вы, сжимая в руках диплом и вгля-

дываясь в горизонт, задаете себе во-
прос, сформулированный небезызвест-
ным поэтом В. Маяковским: «Где рабо-
тать мне тогда, чем заниматься?».

Где работать мне тогда, 
чем заниматься?

Сразу хочется отметить, что со сто-
роны университета выпускникам ока-
зывается всесторонняя помощь в трудо-
устройстве, и диплом нашей альма-матер 
достаточно высоко ценится у работода-
телей (особенно в структурных подраз-
делениях ОАО «РЖД»). Но, тем не ме-
нее, давайте посмотрим суровым фактам 
в лицо: почему подавляющее большин-
ство студентов самостоятельно не мо-
гут определиться с выбором карьеры, а 
потом найти достойную работу?! Кроме 
того, традиционный и, казалось бы, вер-
ный «рецепт»: получить диплом с хоро-
шими оценками в престижном вузе – уже 
не работает. Сейчас в «механизмах» от-
делов кадров совсем другие «шестерен-
ки», да и выпускники мечтают теперь о 
самореализации, а не только о зарпла-
те. Однако даже при удачном раскладе 
на звездном небе, ее величество стати-
стика утверждает, что около 50 % сту-
дентов разочаровываются в выбранной 
профессии за первые пять лет работы. 
Но ведь есть и обратная сторона меда-
ли в лице 40 % студентов, которые могут 
похвастаться тем, что нашли дело всей 
своей жизни.

Как же оказаться в желанной катего-
рии студентов? На самом деле все теоре-
тики и практики «успешного завтра» скло-
няются к единому мнению: главное – на-
учиться  ставить цели, стремиться к их 
достижению и, что гораздо важнее, по-
нять, какую цель нужно ставить. К со-
жалению, так называемой «формуле ус-
пеха» не учат на лекциях, и, несмотря на 
то, что почти все студенты знают о ее су-
ществовании, лишь немногие закладыва-
ют фундамент своего будущего с первого 
курса, если вообще закладывают. Хочет-
ся отметить, что прилавки книжных ма-
газинов и Интернет пестрят изобилием 
литературы на данную тематику и, если 
мне не изменяет память, ежегодный об-
разовательный курс проводит и профком 
студентов УрГУПС. Было бы, как гово-
рится, желание. 

Желание, нежелание…к чему это я? 
Вспомнил – пожалуй, у всех без исклю-
чения бывали моменты, проведенные в 
так называемых «мучениях», вызванных 
незнанием того, какой работой мы хо-
тим заниматься? Узнали себя?! Вопреки 
разному мнению у человека не бывает Найти единомышленников
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одного дела, которое нравится, но спе-
шу вас огорчить – в среднем пересчитать 
их можно по пальцам. В первую очередь 
люди пытаются найти свою нишу в об-
ласти, которая вызывает у них инте-
рес. Более чем логично. Однако настоя-
щая страсть к какому-либо делу намно-
го сильнее самого глубокого интереса.

Вы можете резонно заявить, что не-
легко жить страстью и верить, что в 
перспективе она принесет материаль-
ное благополучие. Родители могут не 
одобрить ваш выбор, друзья счесть  без-
умцем, однако статистика показывает, 
что если выбрать дело, которое вызыва-
ет у вас страсть, игра закончится в вашу 
пользу. А все, кто не верил в ваш успех, 
нарекут вас исключением из правил и 
продолжат плыть по течению рутины и 
однообразия в жизни.

Конечно, сейчас на первый план при-
ходит боязнь неопределенности. Чем вы 
будете заниматься? Как будет оценивать-
ся ваш труд? Кто возьмет вас на работу? 
Найдете ли вы общий язык с коллекти-
вом? Придется ли вам спасаться от або-
ригенов Мадагаскара? Чтобы избежать 
такой неопределенности и снизить веро-
ятность неудачи, большинство студентов 
выбирают традиционную работу, обыч-
но в обмен на относительную финансо-
вую обеспеченность. Но они не понима-
ют того (и это не всегда очевидно), что 
любимое дело, вызывающее страсть, – 
лучший способ обеспечить долгосроч-
ный успех. Кроме того, такое решение 
снижает вероятность попадания на раз-
очаровывающую работу, понимание 
чего наступает в ближайшем будущем, 
но слишком поздно.

Сам себе альпинист

Чтобы понять, в чем ваша страсть, 
нужно оценить прошлый опыт и осо-
знать ваши ценности, интересы, навыки 
и амбиции. Задача не из самых легких, 

придется попотеть. Кроме того, нуж-
но стремиться к такому пониманию по 
мере перехода с курса на курс. А так как 
все мы знаем, что большинство студен-
тов – настоящие эксперты в оттягива-
нии и откладывании всего на последний 
день, повторю самую простую истину: 
«Начинать нужно было вчера!». Поэто-
му шнуруйте свои самые удобные ботин-
ки и вперед. А чтобы путешествие было 
увлекательным, давайте закроем глаза 
и представим себе следующую картину: 
сейчас вы находитесь в ущелье, в густом 
тумане, не знаете, что впереди, теряетесь 
в догадках, какое направление выбрать. 
Туман рассеивается, вы оглядываетесь 
по сторонам и видите, что ущелье окру-
жено высокими горами. На какую сле-
дует взбираться? С вершины какой горы 
открывается самый чарующий вид? А 
ведь среди этого множества «Эверестов», 
«Альп» и «Гималаев» есть гора, идеаль-
но подходящая вам, и очень важно найти 

ее до того, как заберешься слишком вы-
соко по неверной горе. Она должна со-
ответствовать вашим ценностям и инте-
ресам, использовать ваши навыки и дать 
возможность реализовать самые смелые 
амбиции. – Это гора, до вершины кото-
рой вы доберетесь быстрее всего, даже 
если на первый взгляд она самая высо-
кая и не имеет выступов.

Многие студенты не находят того, 
чем хотят заниматься, и вскоре застре-
вают на середине неверной дороги. Если 
они не повернут обратно и не начнут за-
ново, точно обеспечат себе место в мно-
гочисленных рядах тех, кто недоволен 
работой, начальством, зарплатой, да что 
там говорить – своей жизнью. А если 
найти дело, вызывающее страсть (вы-
брав верную гору естественно), уро-
вень удовлетворенности и самореали-
зации будет только расти. По мере про-
движения к вершине вы будете видеть, 
что на горизонте возникают все боль-
ше возможностей и перспектив для са-
мореализации.

Время в окружении гор – это время в 
вузе. Когда есть отличная возможность 
подготовиться к удивительному путеше-
ствию, выбрать направление, приобрести 
соответствующую экипировку и снаря-
жение, а может быть, сколотить команду 
единомышленников. Помните, что уни-
верситет – фантастическая возможность 
подготовки к успешному будущему! 

И небольшое замечание напоследок: 
как бы ни звучало странно, но сама по 
себе цель не сделает вас счастливее при 
ее достижении, скорее наоборот, счаст-
ливее вас сделает путь к этой цели, по-
этому наслаждайтесь путешествием!

выпускник механического факультета 
ярослав ялунин

Начинать нужно было вчера

Мечтайте, творите, дерзайте
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English vErsion

На справедливость уповаем: 
наставления первокурсникам In justice we trust

Общеизвестно, что поступление в университет – важный 
период в жизни первокурсников, и сейчас они как никогда чув-
ствительны к внешней среде и подвержены любому влиянию. 
Именно в это время  необходимо направить энергию студен-
тов в нужное русло. Мы предлагаем первокурсникам выбрать 
путь честности и трудолюбия. 

Один из сложившихся стереотипов об университете – 
дозволенность свободного посещения занятий. Вчерашние 
школьники, для которых пропуск в журнале практически при-
равнивался к неуду, верят этому на слово и начинают прогу-
ливать пары, развлекаясь и отдыхая с новыми друзьями. Ав-
торитетно заявляю всем студентам – это не так!

Многие преподаватели ставят посещение занятий на пер-
вое место. «Хвосты» у студентов, как правило, появляются 
именно из-за пропусков, а большое их количество приводит 
к отчислению.

Еще одна привычка, отказаться от которой я рекомен-
дую всем – это списывание.  Самый лучший способ сдать 
экзамен – не тратить нервы, и научиться чему-то – это не спи-
сывать! Делать шпаргалки можно для того, чтобы запомнить 
требуемый материал, но совсем не обязательно ими пользо-
ваться.

Говоря откровенно, подготовка к экзамену не занимает 
слишком много времени: избавьтесь от всех внешних раздра-
жителей, выключите Интернет, после чего спокойно, внима-
тельно и вдумчиво разберите материал. А если полюбить то, 
чем занимаешься, то трудностей не будет совсем. Развивайте 
возможности своей памяти и стимулируйте мозг – такие на-
выки никогда не будут лишними.

Конечно, не стоит забывать и про социальную сферу жиз-
ни. Все хотят заниматься чем-то помимо учебы, отдыхать и 
общаться с друзьями. В этом случае важно  уметь расставлять 
приоритеты. Совмещать учебу и полноценный отдых неслож-
но, нужно лишь правильно планировать свое время. Помните: 
ваша компания или социальная группа не должна негативно 
влиять на успеваемость. 

Всем студентам я хочу пожелать быть трудолюбивыми, 
честными и преданными своему делу!

Everybody knows that going to university is very serious peri-
od in the lives of first year students and now they are especially sus-
ceptible to the any influence – as positive and negative. And exactly 
during this time it’s important for students to choose the right way 
to follow even if it’s not the easiest one. We propose our student to 
pick out the way of honesty and diligence.

One of the most popular stereotypes about university is free 
class attendance. Ex school students for whom skipped lesson was 
equated to ‘F’, believe in it and start to having fun with new friends 
instead of lessons. I want to authoritatively declare for all who read 
this article – it's not true!

You need to attend your classes. First of all class attendance is 
the main factor for any teachers, it gives some promotion in exam 
for students without absenteeism.  The students' debts are the re-
sult of absences which lead to expelling.

Another thing I recommend to refuse is cribbing. Yes, that’s 
what I have just said! The best way to pass exam is not be ner-
vous, and if you want to learn something – stop cheating! Writ-
ing crib sheets is even helpful for remembering, but it's not neces-
sary to use it.

To be honest exam preparation doesn’t take a lot of time: switch 
off the Internet and all gadgets that could distract you and then 
calmly and carefully consider the information, learn the basics and 
rest of it goes easier. And if you love what you do difficulties will 
dissapear. Try to improve your brain possibilities; these skills al-
ways will be useful.

Of course, social life plays a great role in the life of young peo-
ple. Everybody wants to have activities besides of study: to have 
a rest and fun with friends. In this case it's necessary to not for-
get about education and to set priorities correctly. It's not difficult 
to combine successful study and regular relaxation, it's all about 
right planning of your time. But your friends must not interrupt 
your study. If your friends ask you out before an important exam 
and start to humiliate you after decline – you can be sure they're 
not your true friends.

I wish all students to be hard-working, honest and love what 
they do. 

катерина БрянцевА 

Hard work brings prosperity, playing around brings poverty
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НОВЫЙ ФОРМАТ

Blackboard: электронная кладезь знаний 
Современные студенты в процессе 

обучения предпочитают книгам и спра-
вочникам новейшие технологии, Интер-
нет и различные гаджеты. В последнее 
время и преподаватели стали активно 
использовать интерактивный формат в 
образовательной деятельности. 

Система Blackboard – это настоящая 
многофункциональная образовательная 
сеть, которая активно внедряется в на-
шем университете. Платформа содержит 
учебные курсы по всем специальностям 
и дисциплинам вуза, которые созданы 
преподавателями для узкоспециальных 
предметов, каталог электронных ресур-
сов, методических пособий, тестов, ви-
деоматериалы, а также форумы для об-
суждения актуальных тем. 

Система позволяет любому препо-
давателю самостоятельно создать учеб-
ный курс и добавить в него все необхо-
димые материалы, пособия, презентации 
и полезные ссылки, а также сгруппиро-
вать все по темам и хронологии семест-
ра. Кроме того, у студентов появляется 
возможность посмотреть весь материал 
целиком, оценить его объемы и количе-
ство контрольных точек, которые нуж-
но закрыть для сдачи экзамена.

Студенты сразу получают доступ ко 
всей необходимой информации и могут 
не только изучить обязательный матери-

ал, но и ознакомиться с дополнительной 
информацией, а наличие форума позво-
лит задать интересующий вопрос препо-
давателю или группе и обсудить решение 
проблемы. Такая система позволяет из-
бежать однообразных консультаций, на 
которых приходится объяснять одну и 
ту же тему каждому студенту. К тому же 
Blackboard дает возможность препода-
вателю отследить активность студентов 
в системе: эта функция полезна в случа-
ях, когда студент не согласен с оценкой 
и пытается сослаться на невезение или 
плохое самочувствие при сдаче экзаме-
на или контрольной точки.

Blackboard открывает новые возмож-
ности сотрудничества между преподава-
телями как внутри университета, так и за 
его пределами.  Творческое объедине-
ние ученых позволит создать интерес-
ный общий курс и предложить более эф-
фективный план обучения. Молодые пе-
дагоги могут помочь в освоении системы 
своим более опытным коллегам, кото-
рые, в свою очередь, могут дать им хо-
роший совет и поделиться секретами ус-
пеха. Очень удобно иметь возможность 
посмотреть на стиль и манеру препода-
вания других профессоров, обменивать-
ся идеями и укреплять сильные стороны 
друг друга, в том числе с учеными дру-
гих университетов и стран. Сотрудни-

чество с другими учебными заведения-
ми по средствам платформы, в том чис-
ле и зарубежными, поднимает межвузов-
ское сотрудничество на новый открытый 
уровень.

Занятия по обучению работе с си-
стемой для преподавателей и студен-
тов идут непрерывно с мая этого года в 
традиционной и в электронной форме. 
В следующем году планируется полный 
переход на платформу Blackboard, ко-
торая является новым стандартом каче-
ства образовательных услуг и ставит наш 
университет в ряд ведущих учреждений 
с современной и высококлассной учеб-
ной базой.  Электронный адрес платфор-
мы bb.usurt.ru.

катерина БрянцевА

эТИКЕТ

... потому что студент был
очень воспитанный

Имидж любого учебного заведения формируется из множества дета-
лей и мелочей. Самый главный показатель респектабельности вуза – 

это, конечно же, студенты и их умение себя держать. Находясь в науч-
ном сообществе, вам нужно ему соответствовать, поэтому пробежим-
ся по основным аспектам, определяющим понятие благовоспитанность.

Грамотная речь

Несмотря на техническую направ-
ленность нашего университета и отсут-
ствие русского языка в учебных планах 
большинства специальностей, умение 
грамотно выражать свои мысли устно 
и на бумаге не теряет своей актуально-
сти. Допущение ошибок в элементарных 
словах и фразах подрывает авторитет, 
а слишком громкая речь, смех и нестан-
дартная реакция создает впечатление не-
далекого человека.

Важно следить за своей речью и пе-
чатными материалами, не забывать 
пользоваться корректором текста, про-

верять написание слов, в которых вы со-
мневаетесь, избавляться от слов-пара-
зитов, нецензурной лексики, неприлич-
но громкого смеха и криков. Со време-
нем вы обнаружите, что выражать свои 
мысли становится проще и окружающие 
охотнее начинают прислушиваться к ва-
шим словам.

Манеры 

Открыть девушке дверь, поздоро-
ваться с преподавателями, пожелать здо-
ровья и приятного аппетита, всегда гово-
рить «спасибо» и «пожалуйста», держать 
вилку в левой руке, а нож – в правой, вы-

кидывать мусор только в урну – эти не-
сложные действия, в принципе, являют-
ся показателем воспитанности челове-
ка и прививаются с детства. Если вы об-
наружили у себя отсутствие хоть одной 
из таких привычек или, не дай бог, всех 
сразу, помните, учиться вежливости ни-
когда не поздно!

(Начало. Продолжение на стр. 18)
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ДЕЛА СТУДЕНчЕСКИЕ

Санаторий «Аврора» вновь открыл свои двери

Вам наверняка знакома поговорка: «Плох тот солдат, который не 
мечтает стать генералом». Но для студентов, далеких от воин-

ской службы, после двух семестров самоотверженной борьбы с гра-
нитом науки она звучит по-иному:  «Плох тот студент, который не 
мечтает об отдыхе!». По сложившейся традиции гарантом перво-
классного отдыха выступает профком студентов УрГУПС, предо-
ставляя замечательную возможность провести две незабываемые 
недели в Лазаревском районе города Сочи. На протяжении всего лета 
в Краснодарском крае отдыхало более 900 студентов из восьми же-
лезнодорожных вузов, среди них 120 – из нашего университета. Сво-
ими впечатлениями с нами поделилась студентка ФЭУ Мария Титова.

– Маша, расскажи, как встречает 
«Аврора» своих отдыхающих?

– На самом деле, развлечения начина-
ются еще по пути в санаторий: такой сер-
пантин, протянувшийся не на один деся-
ток километров, житель Урала и любого 
другого региона страны не видел ни разу. 
Поэтому дорога превращается в увлека-
тельную поездку на «американских гор-
ках». Всего 15 минут острых ощущений – 
и мы на месте. Побросав свои чемоданы 
возле ворот санатория, студенты УрГУПС 
отметили начало «сезона охоты за зага-
ром и магнитиками» плесканием в пре-
красном ночном море, встретившим нас 
теплыми объятиями. 

– Как был организован ваш отдых?
– Карусель развлечений и отдыха 

стартует в 9 часов утра – к этому време-
ни ты непременно должен быть готов ко 
всем невероятным событиям, которые 
могут случиться в этот день. Но снача-
ла завтрак, за которым студенты, раз-
махивая руками, делятся впечатления-
ми о предыдущем дне. Далее все без ис-
ключения отправляются на пляж: поко-
рять морские пучины и купаться в сол-
нечных лучах. Короткая передышка на 
обед, после чего в ход идут интерактив-
ные игры. Вечером повторяется дообе-
денная программа, ведь каждый хочет 
привезти с собой главный сувенир Чер-
ного моря – бронзовый загар. Незамет-
но подкрадывается ужин, а потом в бой 
идут аниматоры. В этом году одним из 
аниматоров был выпускник нашего уни-
верситета Дмитрий Сверлов. Кульмина-
ция всего вечера – дискотека в кафе до 
глубокой ночи. 

– Удается ли найти общий язык 
с собратьями из других железнодо-
рожных  вузов?

– Лично я считаю, что первым по 
значимости плюсом такого отдыха  яв-
ляются как раз новые интересные зна-
комства. Сотни лучших, самых умных 

и веселых студентов из разных городов 
нашей необъятной Родины собираются 
в одном месте, чтобы отдохнуть, пооб-
щаться и просто с пользой провести вре-
мя. Несмотря на географический фак-
тор, между нами много общего, начиная 
с того, что все мы молоды и активны, все 
мы будущие железнодорожники, а зна-
чит, дружба городов такая же единая, как 
сеть железных дорог.

– Каждый ли может найти себе 
занятие по вкусу?

– Безусловно! Даже если вы самый 
привередливый отдыхающий, в «Ав-
роре» непременно найдутся как заня-
тия по душе, так и люди, которые с удо-
вольствием составят компанию. Любишь 
спорт, пожалуйста: две футбольных пло-
щадки, волейбольный корт, бадминтон, 
настольный теннис и гимнастический 
батут. Постоянно проводятся соревно-
вания, и если ты давно мечтал стать чем-
пионом, то тебе именно туда. Победил? 

Получи прекрасную медаль в виде арбу-
за. Если вы увлекаетесь водными видами 
спорта, то вам всегда рады в «Дельфи-
не» – одном из самых крупных аквапар-
ков. А ценители дайвинга смогут осмо-
треть рельеф морского дна и изучить 
морских обитателей. Для любителей бо-
лее спокойного отдыха каждый вечер от-
крывается удивительной красоты кино-
зал под открытым небом. Для восстанов-
ления сил можно посетить массажный 
кабинет. А также, если ты хочешь позна-
комиться с культурной жизнью города 
Сочи, то «Аврора» предложит тебе де-
сятки экскурсий от захватывающего дух 
джиппинга с ужином в настоящем Адыг-
ском ауле, до покоряющего глаза и душу 
тура на Красную поляну к олимпийским 
объектам. 

– Хотела бы ты поехать туда в 
следующем году?

– Не первый год уже отдыхаю в «Ав-
роре», а эмоции все также льются через 
край! Трудно находить нужные слова, 
чтобы описать те  впечатления, которые 
остаются после «Авроры». А если в са-
мом начале сентября вы видите идуще-
го по коридору университета счастливо-
го человека, то скорее всего – это один 
из тех, кто этим летом отдыхал вместе 
с нами. 

До скорых встреч, Аврора!

редакция благодарит председателя 
профкома студентов игоря тихоновА 

за предоставленный материал
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ДЕЛА СТУДЕНчЕСКИЕ

Первые по всем показателям
За период обучения в университете студент становится зре-

лой личностью, гражданином своего отечества, специали-
стом. Однако его жизнь связана не только с образовательным 
процессом, многие находят время и силы для развития своих та-
лантов и способностей, познают что-то новое, принимают ак-
тивное участие в общественной жизни вуза, города и области. 
Студенты УрГУПС не исключение. 

В актовом зале главного корпуса со-
стоялся уже традиционный для нашего 
университета конкурс «Лучшая академи-
ческая группа УрГУПС – 2014», на кото-
рый было заявлено по одной команде от 
каждого факультета. 

Чтобы попасть на сцену, ребятам 
пришлось пройти серьезный предвари-
тельный отбор на факультетском уров-
не: группа должна показывать хорошую 
успеваемость, иметь активную позицию 
в научной, культурно-спортивной дея-
тельности университета и, конечно же, 
поддерживать дружественную атмосфе-
ру внутри коллектива.

Конкурсантов оценивало компетент-
ное жюри: Елена Александровна Рома-
нова, начальник управления по воспита-
тельной и внеучебной работе, Елена Вла-
димировна Шлегель, заведующий сек-
тором культурно-массовых мероприя-
тий УрФУ, Марина Николаевна Оськина, 
начальник учебного отдела, Анна Вик-
торовна Захарова, директор культурно-
просветительского центра УВВР, Игорь 

Тихонов, председатель профсоюзной ор-
ганизации студентов УрГУПС. 

Открыла соревнование Елена Алек-
сандровна Романова, которая в своем 
приветственном слове отметила заслу-
ги студентов и пожелала ребятам удачи:

– Вы стали лучшими группами на сво-
их факультетах и показали отличную 
учебу, активное участие в спортивной и 
общественной жизни вуза, наличие твор-
ческой жилки. Я хочу пожелать вам уда-
чи в этой нелегкой борьбе, и пусть побе-
дит сильнейший!

Затем начался непосредственно сам 
конкурс. На первом этапе «Визитка» сту-
денты представляли зрителям свою груп-
пу и доказывали, что именно они самые 
дружные, веселые и общительные. Усло-
вия «визитки» жесткие: необходимо 
строго следовать временному регламен-
ту, выступление должно в какой-то мере 
отображать специфику выбранной про-
фессии и соответствовать тематике эта-
па, которую в этом году обозначили как 
«воспоминая будущего». Проштрафив-

шиеся теряли драгоценные баллы, но не-
смотря ни на что, сценки у ребят полу-
чились весьма оригинальными и злобо-
дневными, публика принимала их на ура.  

Второй этап включал испытания для 
старост: лидеры групп подготовили са-
мопрезентацию. И снова жесткий регла-
мент – выступать перед залом нужно од-
ному, без поддержки своей команды.  Ре-
бята креативно подошли к делу и про-
демонстрировали актерские, вокальные 
и хореографические таланты. 

Сюрпризом для команд стало испы-
тание в стиле КВНовской разминки: сту-
дентам задавали вопросы из зала, на ко-
торые нужно было остроумно ответить. 

Самое сложное испытание, танце-
вальный батл, организаторы приберегли 
под конец – оно вызвало бурю смешан-
ных чувств как у выступающих, так и у 
зрителей. Еще бы, группам пришлось им-
провизировать под различную музыку, а 
станцевать что-то слаженное без предва-
рительной подготовки может только са-
мый дружный коллектив. И снова ребя-
та достойно вышли из положения и по-
казали сильную волю к победе.

Пока жюри совещалось и вело жар-
кую дискуссию (каждый конкурс оцени-
вался судьями в 10 баллов, особое вни-
мание уделялось таким критерия как ар-
тистизм, оригинальность, целостность 
выступления, участие в постановках всех 
членов команды, соответствие темати-
ке конкурса и специфике профессии, со-
блюдение временного лимита), зрите-
лям не давали скучать танцоры из сту-
дии «Омега» и команды «Район 32». 

Особо хочется отметить поддержку 
болельщиков: они, не жалея сил и гор-
ла, активно хлопали и кричали речевки, 
подбадривая лучшую группу своего фа-
культета. 

В итоге номинации распределились 
следующим образом:

Титул «самые энергичные» завое-
вала группа УП–322 факультета эконо-
мики и управления; «лучший студенче-
ский юмор» показала группа БСМ–312 
электромеханического факультета; груп-
пу С–322 факультета управления про-
цессами перевозок наградили за «волю 
к победе» и, наконец, победителями кон-
курса стали студенты из группы ПСВ–
421 механического факультета; их ли-
дера также признали «лучшим старо-
стой». Теперь ребята поедут на откры-
тый слет лучших академических групп 
вузов Свердловской области, где будут 
защищать честь нашего университета.

Мария ДоБряРебята в образе
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ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Профком – кузница лидеров

Даже не верится, что мой День Первокурсника имел место быть це-
лых пять лет назад. Каждый вечер я непроизвольно оглядываюсь на 

те годы, которые по праву именуются лучшими. Но как ни печально при-
знавать, та связующая нить с университетом (бывшая в свое время ка-
натом!)  становиться все тоньше и тоньше. Дабы замедлить этот не-
приятный эффект утоньшения, я решил написать цикл статей о тех 
или иных знаковых моментах и событиях моей студенческой жизни. И на-
чать хочется с местной «кузницы лидеров», роль которой с успехом сыг-
рал профком студентов.

Чтобы максимально точно поведать 
вам о намеченных вершинах обществен-
ной организации нашего университета, я 
прибегну к небольшой уловке: всю под-
ноготную мы с вами узнаем буквально 
из первых уст. Мне удалось вырвать из 
круговорота общественной жизни уни-
верситета председателя профкома сту-
дентов – Игоря Тихонова, который с не-
скрываемым удовольствием ответил на 
все мои вопросы. 

– Игорь, расскажи, что я получу, 
вступив в профком?

– (Смеется). Знаешь, такая формули-
ровка вопроса изначально неверна. Ко-
гда-то я и сам писал заявления, движи-
мый мотивами из серии «получу», но те-
перь с уверенностью могу сказать, что 
профком студентов учит, прежде всего, 
отдавать. Это как в известном изречении: 
«В жизни есть только две двери: к себе и 
от себя». И каждый, кто уже написал или 
только собирается написать заявление 
о вступлении в профком, должен сделать 
выбор, какая дверь ему ближе.

– С философией у тебя все хоро-
шо, но поясни на примере.

– Вот смотри, у большинства студен-
тов профком ассоциируется с материаль-
ной помощью и отдыхом на юге. Да, мы 
всегда находим средства, чтобы матери-
ально помочь студентам в трудных жиз-
ненных ситуациях – это своеобразная 
подушка безопасности, ведь никто не 
застрахован от несчастных случаев. В то 
же время и летняя кампания по органи-
зации отдыха (особенно заслуженного) у 
нас всегда проходит на ура, к слову, этим 
летом на побережье Черного моря заго-
рали 120 студентов нашего университе-
та. Но эти, назовем их, выгоды, которые 
лежат на ладони, – верхушка айсберга. 
Гораздо важнее то, что скрыто: неогра-
ниченные возможности по реализации 
своих идей и проектов, личностный рост, 
дополнительное образование и просто 
желание сделать жизнь студентов наше-
го университета лучше и ярче. Студенты, 
которые еще в университете научатся от-

давать энергию и силы для создания со-
циально значимых ценностей, непремен-
но добьются в жизни многого.

– Какие ближайшие проекты 
можно ожидать от Профкома?

– Пожалуй, самый первый в очере-
ди – это ставший уже традиционным 
ежегодный образовательный проект 
«ШАНС». В скором времени будет согла-
сована программа тренингов и мастер-
классов, и любой желающий сможет по-
сетить тот образовательный блок, ко-
торый максимально соответствует его 
интересам. А наиболее активные участ-
ники проекта получат возможность 
представлять делегацию нашей профсо-
юзной организации на Всероссийском 
слете «Студенческий профсоюзный ли-
дер». Это уникальное событие – в одном 
месте собираются самые яркие студенты 
девяти железнодорожных вузов России. 
Энергетику подобных мероприятий сло-
вами передать невозможно. Нужно ви-
деть все своими глазами. 

– А где будет проходить следую-
щий «Лидер»?

– (Загадочно и с гордостью в голосе). 
Примерно на границе Европы и Азии.  
В Екатеринбурге! Формат конкурса под-
разумевает, что очередной «Лидер» про-
водится в том городе, чей представитель 
обогнал всех в лидерской гонке. А в про-
шлом году девушка именно из нашего 
университета получила почетное зва-
ние «Студенческий профсоюзный Ли-
дер-2014», что на всех языках говорит о 
высоком уровне подготовки активистов 
в нашей профорганизации. Но в связи с 
этим нам предстоит проделать вагон ра-
боты по подготовке к столь знаменатель-
ному событию, поэтому мы рады всем, 
кто захочет вписать свое имя в историю 
этого конкурса.

– Расскажи, что дал профком лич-
но тебе? Только давай без философии!

– Кресло председателя (с улыбкой). 
Когда-то давным-давно у меня была бо-
язнь выступлений перед большими ауди-

ториями. Веря в силу теории, я прочитал 
достаточно большое количество учебных 
материалов по преодолению этой бояз-
ни и знал многие инструменты, способ-
ствующие избавлению от нее. Но кто-то 
как будто давил на педаль тормоза. И 
лишь тогда, когда я, будучи председате-
лем факультета экономики и управле-
ния, пришел впервые на зачисление, уви-
дел заполненную римскую аудиторию, 
но несмотря ни на что, взял и рассказал 
о перспективах и возможностях вступ-
ления в профком, именно тогда я побо-
рол свой страх публичных выступлений. 
А потом был еще и тренинг по основам 
ораторского искусства. В общем, от бы-
лой боязни не осталось и следа. 

– А все ли успевают совмещать 
общественную работу и учебу?

– Каждый согласится, и я в том чис-
ле, что первостепенная цель – это, ко-
нечно же, получение знаний. В то же вре-
мя в студенческой среде бытует миф, что 
невозможно с успехом совмещать уче-
бу и общественную деятельность (либо 
любую другую, например, занятия вока-
лом), но факты доказывают обратное – 
среди выпускников 2014 года сразу три 
счастливчика из профактива получили 
красный диплом. И секрета тут никакого 
нет, просто люди с активной жизненной 
позицией более эффективно распоряжа-
ются своим временем. Работа в нашей 
команде – это своеобразный курс тайм-
менеджмента, только не в теории, а на 
практике. Только представьте: не время 
управляет тобой, а ты управляешь сво-
им временем! А вместе с этим приходит 
умение ставить цели, и, что самое глав-
ное, умение достигать их.  

– Значит ли это, что профком – 
это своеобразный ключ к успеху? 

– Ключ – это вы сами, ваши способ-
ности и навыки, ваши амбиции и наме-
ченные цели. Мы же помогаем вам раз-
вивать их. Наша цель не открывать две-
ри, наша цель – сделать так, чтобы вы 
смогли разглядеть как можно больше 
этих дверей и выбрать нужную.

– Игорь, что бы ты пожелал на-
шим студентам? 

– Берите время в руку и шагайте с 
ним в ногу, а лучше шагайте в кабинет 
Б3-74 и вступайте в наши ряды! Торо-
питесь, количество мест неограниченно!

выпускник механического факультета 
ярослав ялунин
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ХРОНИКА СОБЫТИЙ

В октябре в зале заседаний комите-
тов законодательного собрания 

состоялась учредительная конферен-
ция «Ассоциации студентов Свердлов-
ской области». Учредителями и участ-
никами стали лидеры студенческого 
сообщества (председатели студенче-
ских профсоюзов и студенческих сове-
тов) университетов и академий.

Почетные гости мероприятия – заме-
ститель Председателя Законодательного 
собрания Свердловской области Виктор 
Анатольевич Шептий, заместитель ми-
нистра физической культуры, спорта и 
молодежной политики Свердловской об-
ласти Евгений Владимирович Сильчук. 

В приветственном слове официаль-
ные лица пожелали, чтобы ассоциация 
объединила в своих рядах как можно 
больше молодых людей, и выразили го-
товность сотрудничества с организацией.

После приветственных слов были 
заслушаны доклады Антона Мануйло-
ва, председателя студенческого совета 
Уральского государственного юриди-
ческого университета, и Сергея Ляпце-
ва, председателя студенческой профсо-
юзной организации УФ РАНХиГС при 
Президенте РФ, о создании Ассоциа-
ции студентов Свердловской области и  
о принятии ее устава.  Присутствующие 
на собрании делегаты единогласно про-
голосовали за создание данной органи-
зации, после чего был принят устав, под-
разумевающий  государственную реги-
страцию ассоциации как юридического 
лица, а также создание местных отделе-
ний в вузах области.

На собрании также обсуждались во-
просы утверждения состава правления 
ассоциации. В этот руководящий орган 
вошел представитель нашего универ-
ситета – председатель совета студентов 
УрГУПС Денис Разумовский. Делегатами 
от УрГУПС на мероприятии были Ана-
стасия Плетнева (ФЭУ), Дмитрий Щукин 
(ЭМФ) и Ольга Тимошенко (СФ). Далее, 
в ходе голосования, большинством голо-
сов был избран председатель ассоциации 
– Антон Мануйлов. После избрания ру-
ководящего состава общим голосовани-
ем был утвержден план работы ассоциа-
ции, который будет касаться координа-
ции деятельности органов студенческого 
самоуправления в вузах, подготовки и ор-
ганизации работы волонтеров на различ-
ных мероприятиях и т.д.

В сентябре прошел конкурс «Фо-
токросс», который организовала  

группа BEST Ekaterinburg. Студенты 
УрГУПС собрались, чтобы посоревно-
ваться в умении фотографировать.

Среди соревнующихся были как ре-
бята, профессионально занимающиеся 
фотографией, так и новички. Условия 
для всех были одинаковыми: у каждой 
команды 6 тем для фотографий и 7 ча-
сов, чтобы сделать и сдать снимки. Не-
которые темы были вполне конкретны-
ми, другие напротив, давали неограни-
ченные возможности для творчества. 
Все участники подошли к соревнованию 
с энтузиазмом и к вечеру представили 
жюри невероятные и абсолютно непо-
хожие работы. 

В итоге первое место заняли веселые 
девчонки из команды «В кедах», однако 
подарки и памятные сувениры получили 
абсолютно все команды.

После мероприятия у участников 
осталось море позитивных эмоций и от-
личных воспоминаний, а у университе-
та – арт-галерея, куда все желающие мо-
гут посмотреть на работы конкурсантов.

В Музее железнодорожного транс-
порта (Екатеринбург) была про-

ведена экскурсия для участников XXIII 
пленарного заседания международ-
ной ассоциации  «Координационный 
совет по транссибирским перевоз-
кам». В этом мероприятии со своим 
макетом приняли участие и наши сту-
денты из СНК «Левша», занимающиеся 
железнодорожным моделизмом. 

На их макете были спроектиро-
ваны 2 станции Свердловской железной 
дороги: Выя и Кордон. Никита Марьин 
демонстрировал гостям поездную и ма-
невровую работы на станции, а Анаста-
сия Неволина рассказывала о коллекти-
ве, отвечала на вопросы по проектирова-
нию и созданию макета.

Особый интерес к модельному твор-
честву клуба возник у заместителя на-
чальника по  проектам трансъевропей-
ской железной дороги Андреаса Зимме-
ра (Австрия, Вена). По окончании экс-
курсии он долго беседовал с участни-
ками клуба, интересуясь соответствием 
станций, представленных на макете, ре-
альным, технологией создания различ-
ных построек и деревьев. Затем он оста-
вил свою визитку и сообщил, что если 
ребята заинтересованы, то он готов 
к дальнейшему сотрудничеству с ними.  
Теперь можно с уверенностью сказать, 
что СНК «Левша» вышел на междуна-
родный уровень.

На чемпионате мира по кик-боксин-
гу в городе Римини (Италия) Ан-

дрей Косьяненко, студент первого 
курса ЭТФ, занял третье место сре-
ди юниоров (16-18 лет).

На соревнования было заявлено 
около 1500 спортсменов из 40 стран 
мира. В весовой категории Андрея 
(63,5 кг) выступало 8 человек, в том 
числе два спортсмена из России. 

В первом бою Андрей боксировал со 
спортсменом из ЮАР и одержал победу. 
В полуфинале спортсмену из Казахстана 
наш студент уступил с разницей всего в 
одно очко и получил бронзовую медаль. 

Сейчас спортсмен из УрГУПС гото-
вится к чемпионату России.

Студенты вместе со своим курато-
ром и деканом электротехническо-

го факультета совершили  путеше-
ствие по большому кругу природного 
парка Оленьи ручьи, где познакомились 
с природой Урала и его историей.

Алена Сорокина, студентка группы  
СОа-223 ЭТФ, делится впечатлениями:

– Огромное спасибо нашему Проф-
кому студентов и УВВР за предоставлен-
ную возможность побывать в «Оленьих 
ручьях». Эта экскурсия оставила у меня 
только положительные эмоции, мы сде-
лали много замечательных фотографий. 
Коллектив – очень дружный, гид инте-
ресно рассказывал. Я была восхищена 
красотой природы, усталость совсем не 
чувствовалась. Больше всего мне запо-
мнился веревочный мост, спуск в пеще-
ру «Дружба» и избушка Бабы Яги. В кон-
це маршрута нас кормили вкусным пло-
вом, приготовленным на костре, и тра-
вяным чаем. Да, были и отрицатель-
ные моменты: погода. Мы замерзли и 
промокли. Но зато было очень весело 
греться всем вместе у костра, сушить ва-
режки и шапки. 
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Сентябрь-октябрь – это не только 
начало учебного года, но и начало но-
вой самостоятельной жизни для перво-
курсников, заселившихся в общежития.

Для вчерашних школьников, как в 
принципе и для всех, очень важно регу-
лярно питаться.

Приготовление правильной пищи ни 
в коем случае  не должно ассоциировать-
ся со сложностями и уймой потраченных 
сил. Существует множество студенче-
ских рецептов на скорую руку, которые 
не только не займут  много времени, но 
и помогут не заработать язву желудка. 

Среди них – очень сытный протеино-
вый завтрак/обед/ужин – обычный ом-
лет в необычном исполнении.

Для приготовления этого вкусного 
блюда вам понадобится: 

– 4-6 шт. шампиньонов
– 1 большой помидор
– 3 яйца

– 50 мл. молока
– несколько ломтиков твердого сыра 
– зелень по вкусу (лук, петрушка, ба-

зилик, кинза)
– приправы по вкусу
Способ приготовления:
1. Шампиньоны нарежьте на дольки  

и на среднем огне обжаривайте. 
2. Добавьте нарезанные помидоры и 

обжаривайте до той готовности грибов, 
которую вы предпочитаете.

3. Добавьте зелень и приправы по 
вкусу. 

4. Взбейте яйца с молоком, посоли-
те и поперчите. Вылейте на разогретую 
сковороду с маслом и держите на тихом 
огне под крышкой 7–10 минут.

5. Когда с одной стороны омлет об-
жарится, переверните его на другую сто-
рону и обжаривайте около минуты.

6. Переверните омлет обратно, что-
бы сторона с обжаркой смотрела вниз.

7. На половину омлета выложите на-
чинку с помидорами и грибами.

8. Сверху уложите сыр.
9. Прикройте второй частью омлета 

и плотно прижмите. Оставьте под крыш-
кой до тех пор, пока сыр не расплавится.

Приятного аппетита!

 катерина БрянцевА

В Уральском государственном 
университете путей сообщения 

объявляется конкурс
на замещение 
должностей 

научно-педагогических 
работников:

Доцент кафедры:
«Управление в социальных 
и экономических системах»,
«Станции, узлы и грузовая 
работа».

Старший преподаватель 
кафедры:
«Путь и железнодорожное 
строительство».

Ассистент кафедры:
«Станции, узлы и грузовая 
работа».

Срок подачи заявлений 
с 05 ноября 2014 г. 

по 04 декабря 2014 г. 

Внешний вид

Первое впечатление о человеке ча-
сто формируется исходя из его внешне-
го вида. Неопрятность или неуместность 
облика говорит о невежественном отно-
шении человека не только к учебе, но и 
к жизни. 

Как и любое серьезное учреждение, 
УрГУПС имеет определенный, пусть и 
негласный дресс-код, который исклю-
чает спортивные костюмы, слишком ко-
роткие юбки и глубокие декольте, шле-
панцы, голые торсы даже в самое жаркое 
время года. Одеваться по самому послед-
нему писку моды и носить большое ко-
личество бижутерии считается уделом 
«позеров» и проявлением дурного вкуса.

Поведение на лекциях

Будучи студентом, я, к сожалению, 
очень часто сталкивалась с неприемле-

мым поведением на лекциях: громкие 
разговоры и смех, телефонные звонки и 
даже разговоры, хруст пакетиков с чип-
сами. В таких ситуациях мне, прежде 
всего, жаль преподавателя. Представь-
те, как бы вы чувствовали себя на его 
месте, пытаясь вбить материал в головы 
пятидесяти человек, которые не просто 
вас не слушают, они и даже не считают 
нужным прервать свои дела. 

Лекционная аудитория, в особенно-
сти во время занятия, – не место для раз-
говоров, игр и приема пищи. Точно как 
и столовая не является местом для под-
готовки к экзамену. Неуважение поро-
ждает неуважение, и некорректное пове-
дение во время лекции может отразить-
ся недружелюбным настроем преподава-
теля на экзамене. 

Социальная осмотрительность 

Социальные сети и сервисы сдела-
ли жизнь людей открытой и абсолютно 
прозрачной. И все их пользователи, аб-

солютно не стесняясь, размещают на сво-
их страницах понравившийся контент и 
любые пришедшие в голову мысли. 

Помните, что преподаватели и со-
трудники университета тоже пользуют-
ся социальными сетями и могут состоять 
в тех же сообществах, что и вы. Чтобы 
не попасть впросак, следите за инфор-
мацией, которую вы размещаете на своей 
странице, какие фотографии выклады-
ваете и какие комментарии оставляете. 

Есть множество примеров, в том чис-
ле и в нашем университете, когда чувство 
ложной безопасности социальной сети 
сыграло злую шутку с неосторожными 
пользователями.

Создание положительного имиджа 
и оценок вашей группы, компании или 
учебного заведения нужно начинать с 
себя, подавая тем самым пример окру-
жающим и побуждая их к аналогичным 
действиям. Помните, что вежливость го-
рода берет.

катерина БрянцевА

ВКУС–МАСТЕР

Омлет с овощами и сыром

(Продолжение. Начало на стр. 13)
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Недомашние выходные: интересные места Екатеринбурга

После тяжелых пар так хочется не просто хорошо отдохнуть, но и с 
пользой провести время: узнать что-то интересное, познакомиться 

с новыми людьми, получить заряд приятных эмоций ... В Екатеринбурге 
таких мест много, и специально для вас мы публикуем 5 самых необычных 
заведений города, на которые не жалко потратить свое время и деньги.

Окультуриваемся: 
идем в театр

Не случайно на первое место мы по-
ставили театр, ведь 2014 год – год куль-
туры в России, а какое мероприятие счи-
тается самым светским? Пожалуй, поход 
в театр.

Коляда-театр – это новый формат 
искусства. Собственный стиль, свежий 
взгляд на известные классические произ-
ведения делают его уникальным и при-
влекают внимание современной моло-
дежи. Замечательное актерское мастер-
ство заставит вас испытать различные 
эмоции: то смех, то слезы, то умиление. 
Очень интересен интерьер, советская 
эпоха чувствуется на каждом шагу: ме-
ханические калькуляторы, модные ка-
лоши, самовары, старые вазочки, само-
дельные шкатулки, «бабушкин» буфет со 
стеклянными дверцами – все это сразу 
бросается в глаза и завораживает своей 
неизведанностью. Любитель театра или 
новичок в этом деле – никто не уйдет не-
довольным.

Расписание спектаклей, которые сей-
час проходят можно посмотреть на офи-
циальном сайте, а сам театр располагает-
ся на улице Ленина, 97.

Знакомимся с традициями 
народов мира

Если вы человек творческий и не 
знаете, где применить свое мастерство, 
то музей-театр «Барабанный дом» по-
может исполнить ваши желания – это 
уникальная культурно-инновационная 
творческая площадка. Там проходят экс-
курсии, мастер-классы, вы сможете по-
грузиться в мир иных культур, познако-

миться с традициями народов мира, по-
чувствовать себя на месте представите-
лей экзотических племен и наций. Кол-
лекция музыкальных инструментов из 
разных стран мира, интерактивные и 
театрализованные экскурсии не оставят 
никого равнодушным. В музее-театре вы 
сможете не только хорошо отдохнуть, но 
и научиться чему-то новому, например, 
играть на барабанах или балалайке. 

Каждая экскурсия в музее-театре – 
это необычное захватывающее действие, 
попадая туда, вы попадаете совсем в дру-
гую жизнь, в другой мир – мир уюта, теп-
ла и хорошего настроения. В этот мир 
можно попасть с улицы 8 Марта, 76 «б». 

Наведаемся 
в антикафе

Антикафе «Коммуникатор» – это не-
давно появившееся место для культур-
ного отдыха в нашем городе. Особенно-
стью этого заведения является то, что вы 
платите не за заказанную еду, а за время, 
проведенное там. 

Здесь очень домашняя и дружеская 
атмосфера: вам предложат надеть та-
почки, угостят десертом и различными 
напитками (кофе эсперессо, капучино, 
американо, китайские и индийские чаи 
в чайниках). Если же вы захотите более 
плотно покушать, то здесь, в отличие от 
ресторанов, разрешается приносить еду 
с собой. Антикафе поддерживает здоро-
вый образ жизни – тут не курят и не упо-
требляют алкогольные напитки.

Всего в этом заведении пять комнат, 
в каждой из которых проводятся меро-
приятия в зависимости от интересов по-
сетителей. Вы можете позаниматься тан-
цами (бачата, сальса, танго, хастл, стрип-
пластика) или йогой. Проходят занятия 

английского языка для 
начинающих, фотокру-
жок, занятия по рисова-
нию, ораторскому ма-
стерству. Можно посе-
тить семинары и мастер-
классы на различные 
темы: отношения между 
мужчиной и женщиной, 
управление деньгами, ис-
кусство работать с ауди-
торией и т. д. Здесь про-
ходят поэтические празд-
ники и  вечера интеллек-

туальных игр. Либо вы просто можете по-
играть на гитаре и посмотреть фильмы.

Антикафе «Коммуникатор» нахо-
дится по адресу улица Тургенева, 22 – 
это замечательное место для свиданий, 
встреч с друзьями, отдыха после учебы, 
проведения праздников, а также знаком-
ства с новыми интересными людьми.

Приобщаемся к природе 

В последнее время фотографии 
смешных животных быстро набира-
ют популярность в социальных сетях. 
Даже самые брутальные парни в тайне 
обожают и лайкают фотографии  сим-
патичных котиков и хорьков. Поэтому 
идея вживую встретиться с представи-
телями братьев наших меньших любо-
му покажется очень привлекательной.

В контактном зоопарке «Лукоморье» 
можно не только посмотреть, но и погла-
дить (покормить) животных. Здесь оби-
тают как привычные домашни е (порося-
та, ягнята, утки и цыплята), так и весьма 
необычные животные (дикобраз, сова и 
игуана). Сам зоопарк стилизован под на-
стоящую сказочную деревню: имеет соб-
ственный дуб и «ученого» кота. Посетить 
зверушек можно каждый день с 11 до 22 
часов по адресу улица Амундсена, 63.

Испытаем нервы 
на прочность  

Если вам не хватает эмоций, жизнь 
кажется скучной, то прямо в центре го-
рода вы сможете получить кучу адрена-
лина, посетив  два лабиринта.

Первый из них – лабиринт стра-
ха, который по ощущениям напомина-
ет комнату страха прямиком из детско-
го загородного лагеря, но с гораздо более 
натуральными декорациями и пугающи-
ми спецэффектами. Все аттракционы в 
нем построены на эффекте неожидан-
ности. Атмосфера настолько заворажи-
вающая, что мурашки побегут даже у са-
мых стойких и бесстрашных смельчаков. 
Кроме того, сам принцип лабиринта де-
лает ваше путешествие почти бесконеч-
ным и оттого еще более «острым».

Второй – зеркальный лабиринт, ко-
торый только с виду кажется безобид-
ным. Зайдешь туда и уже через минуту 
заблудишься. Куда бы ни пошел, упира-
ешься в зеркальный тупик, везде видишь 
только свое отражение. Екатеринбург-
ский зеркальный лабиринт считается са-
мым длинным в России. 

Получить заряд адреналина можно 
по адресу улица Вайнера, 15.

Занималась подбором мест 
катерина БрянцевА
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ФОТООТчЕТ

Порция здоровья и хорошего настроения
Сентябрьские выходные в этот раз выдались на удивление 

теплыми – радовало ласковое солнышко и теплый ветерок. За-
ряд энергии на весь день спешили получить наши студенты и со-
трудники, решившие посвятить свое воскресное утро масштабно-
му спортивному мероприятию – Кроссу нации-2014.

Всероссийский день бега в этом году прошел в Екатеринбур-
ге в юбилейный десятый раз. Как сообщают СМИ, на старт мас-
сового забега вышло более 46 тысяч любителей спорта. Студен-
тов УрГУПС, как обычно, было видно издалека – над толпой 
развевались флаги факультетов и большой транспарант с лого-
типом вуза. Приятно отметить, что в этом году поддержать свой 

вуз пришло более 1000 студентов, преподавателей и сотрудни-
ков УрГУПС.

Со сцены жителей города приветствовали заместитель предсе-
дателя Правительства Свердловской области Я.П. Силин, замести-
тель главы Администрации Екатеринбурга по вопросам социаль-
ной политики М.Н. Матвеев, призер Олимпийских игр, чемпионка 
мира, заслуженный мастер спорта по легкой атлетике Ольга Котля-
рова и Олимпийский чемпион по биатлону Сергей Чепиков. Вместе 
с директором соревнований Е.Г. Шурмановым почетные гости при-
няли участие в интерактивном конкурсе – сделали селфи, а после от-
крыли соревнования вип-забегом.

катерина БрянцевА


